

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions

FRANCEVILLE : DES CALCULATRICES AUX MEILLEURS ÉLÈVES DU LYCÉE DE L'EXCELLENCE



**CONSEILLÈRE** municipale du 1er arrondissement de la commune Franceville, Karine Cécilia Arissani épouse Ntoutoume Ndong, s'est rendue le 28 janvier dernier au lycée de l'Excellence de Franceville pour y remettre des calculatrices scientifiques aux 25 meilleurs élèves de cet établissement secondaire public. "En tant que mère et élue locale, c'est ma façon de féliciter et d'encourager nos jeunes apprenants dans leurs études. Mieux, en tant que femme, notre rôle dans la société est d'éduquer, instruire et aider à l'épanouissement de la société", a-t-elle déclaré, visiblement satisfaite d'accomplir ce geste de partage et de solidarité envers ses jeunes frères et sœurs, élèves du lycée de l'Excellence de Masuku.

## GAMBA : VISITE D'INSPECTION DU COMPLEXE SCOLAIRE DE GAMBA



**LE** complexe scolaire de Gamba, deuxième établissement secondaire de la ville, qui a la particularité de rassembler plusieurs ordres d'enseignements, a reçu récemment une délégation de l'unité de contrôle du Plan d'accélération de la transformation (PAT) conduite par son secrétaire exécutif. La visite du vaste chantier s'est faite en présence du ministre de l'Éducation nationale, Patrick Mouguiama-Daouda, accompagné de ses proches collaborateurs. Ils ont passé en revue l'ensemble de cette imposante infrastructure composée de 32 salles de classe, d'un bâtiment administratif, d'un internat de grande capacité et des logements administratifs. Aux dires du responsable de l'entreprise adjudicataire, les travaux de cet édifice sont déjà achevés à plus de 70 %. Il sera donc prêt à recevoir les élèves dès la prochaine rentrée scolaire 2022-2023. Rappelons que ce nouvel établissement secondaire est construit sur fonds propres du Conseil départemental de Ndougou (CDN), qui l'a ensuite cédé à l'État. Le personnel administratif, nommé depuis le mois de septembre 2021, exerce provisoirement au lycée Roger-Gouteyron où sont également casés l'ensemble des apprenants.

ONTOUNOU & MVOUBOU

# Port-Gentil : 38 élèves lauréats du Prix de l'Excellence Assala

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

**A**SSALA Gabon a décerné son Prix de l'Excellence 2020-2021 à 38 élèves dont 22 de Port-Gentil et 16 des localités situées autour de ses sites de production de Gamba, Rabi, Toucan et Koula. Le Prix de l'Excellence est pour Assala une manière de réaffirmer son soutien aux communautés vivant autour de ses sites en entretenant le goût de l'excellence académique chez les plus jeunes. Les lauréats ont reçu un certificat ainsi que des fournitures pour l'année scolaire : sacs à dos, cahiers, stylos, manuels d'orthographe, de grammaire, et autres matériels d'apprentissage.

Depuis l'année académique 2017-2018, Assala Gabon décerne cette récompense aux deux élèves ayant obtenu la meilleure moyenne générale dans chaque établissement



Le directeur général d'Assala Gabon avec l'un des lauréats de Port-Gentil.

des communautés voisines de ses sites de Gamba, Toucan, Rabi et Koula. En 2021, la compagnie pétrolière a proposé d'étendre cette distinction aux écoles de Port-Gentil avec les deux meilleurs élèves de chaque niveau pour les classes du primaire, et avec le meilleur élève par niveau d'études du secondaire.

" Etablir des partenariats gagnant-gagnant est une Valeur Assala. Le Prix de l'Excel-

lence matérialise cette Valeur, à la fois pour les communautés vivant à proximité des sites où nous travaillons et pour nous, en tant qu'entreprise citoyenne. Assala a besoin de jeunes formés et visant l'excellence pour constituer à terme la prochaine génération de ses salariés, et le Prix de l'Excellence Assala contribue à encourager ces jeunes ", a indiqué Daniel Marini, directeur général d'Assala Gabon SA.

# Oyem : les douaniers célèbrent leur Journée internationale



Le gouverneur Jules Djeki (ensemble noir) saluant les douaniers.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

**C'**EST sous le thème: "Accélérer la transformation numérique de la douane, en développant une culture de la donnée et un écosystème performant", que les douaniers en service à la direction régionale d'Oyem ont célébré dans la sobrié-

té le 26 janvier dernier la Journée internationale qui leur est dédiée. Au menu des activités de cette édition 2022 : messe d'action de grâce en la cathédrale Saint-Charles-Lwanga ; échanges par visioconférence entre le directeur régional, Michel Patrick Landry Renongo Remanda, et le directeur général des douanes et des droits indirects ; discours de circonstance

et instants récréatifs en présence du gouverneur du Woleu-Ntem, Jules Djéki, et les autorités civiles et militaires.

Occasion pour le directeur régional des douanes à Oyem de préciser que le thème choisi cette année par l'Organisation internationale des douanes (OID) signifie que "la douane supprime de plus en plus ce qui est manuel, en passant à un système informatisé pour la collecte des données". Selon Michel Patrick Landry Renongo Remanda, "cette informatisation des fichiers va permettre un environnement des affaires sain, réduire les tracasseries administratives et faciliter l'accès facile aux échanges douaniers internationaux".

Le gouverneur du Septentrion, Jules Djéki, a ajouté que la modernisation qui est en cours à la douane gabonaise vise tout simplement l'amélioration des conditions de travail de ses agents pour un meilleur rendement.